

2023
ELECCIONES NACIONALES

En el liceo de los ricos, los candidatos del pueblo

En la antigua Sociedad de Instrucción y Recreo El Progreso, luego biblioteca pública, intercambiaron la Comisión Provincial de Candidaturas y los candidatos a diputados al Parlamento cubano

Enrique Ojito Linares

Son la misma escalinata de mármol y otros los pasos que ahora la vencen; son la misma escalera interior, con su cúpula y el inmenso vitral en el cénit, y otros los desafíos por encarar. Alguien invita a salir al mismo balcón desde donde Fidel conversó por primera vez con los espirituanos; era el 6 de enero de 1959, y hasta la llovizna en la madrugada quiso escuchar la voz medio ronca del guerrillero, que lideraba la caravana, de paso hacia la capital. “El pueblo sabe que lo que tenemos, por encima de todo, es honradez (...) el pueblo cubano sabe lo que quiere”, sentenció el naciente estadista.

Las palabras las trae de vuelta Ekaterina Gowen Dickinson, al frente de la Comisión Provincial de Candidaturas. Es 22 de marzo, y ese órgano sostiene un intercambio con los candidatos a diputados de Sancti Spíritus a la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular; entre ellos la miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC) y directora general del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, Marta Ayala Ávila; y la integrante del Comité Central y primera secretaria del PCC en la provincia, Deivy Pérez Martín.

En la antesala de las elecciones nacionales de este domingo, decidieron verse y conocerse más, específicamente en la Biblioteca Provincial Rubén Martínez Villena, escoltados de libros y de historia. “Este era un liceo de ricos”, expone Jorge Luis Aneiros Alonso, presidente nacional de la Unión de Historiadores de Cuba, y la acotación del nominado por la Asamblea Municipal de La Sierpe la enfila contra los olvidados: la antigua Sociedad de Instrucción y Recreo no se avenía con su nombre El Progreso, pues a los negros y los mestizos les estaba prohibido poner un pie en un escalón del majestuoso edificio.

EN CONTEXTO

¿Cómo arriba el territorio espirituario al nuevo período de mandato del Parlamento? La interrogante la despeja la gobernadora provincial, Teresita Romero Rodríguez, quien retrata la última década vivida en estos predios, caracterizada por la unidad en el accionar entre las instancias gubernamentales, partidistas y las de los ministerios de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y del Interior, también representados en el intercambio.

Uno a uno, Romero Rodríguez explica la tendencia al alza del comportamiento de los indicadores económicos y productivos fundamentales en ese lapso; parada prácticamente en seco, primero por las medidas a la cuenta de la administración de Donald Trump y, segundo, por la pandemia de la covid, que demandó voluminosos recursos y congeló sectores claves de bienes y servicios.

En el más elemental de los análisis no debe desestimarse el peso de tales fardos en la vida socioeconómica del territorio; lo comenta con otros términos la Gobernadora provincial, quien, distante de una visión justificativa de los problemas y carencias, remarca la importancia de explotar de modo óptimo cada gota de petróleo, cada medio o insumo disponible para, más que resistir, avanzar, como lo exige el pueblo.

En esa línea, será vital que la empresa estatal socialista se consolide como sujeto fundamental de la economía, ejemplifica



La primera secretaria del Partido en Sancti Spíritus, Deivy Pérez Martín, resaltó la valía de los diputados que nos representaron en anteriores legislaturas. /Fotos: Vicente Brito

Teresita Romero y a seguidas significa que, a pesar de las limitaciones, Sancti Spíritus destinó 63 millones de pesos el año anterior en la transformación de comunidades y barrios vulnerables, varios de estos recorridos por los futuros parlamentarios.

CON EL POLVO DEL CAMINO

A Pueblo Seco, El Maizal y El Caney, el cirujano maxilofacial Andy González Santana, del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, no los había visto ni en fotos. Los conoció durante su reciente visita como candidato a diputado, condición que ya le cambió la vida, todavía sin asumirla, manifiesta.

Casi sin quitarse el polvo del camino, el médico pondera la humildad y la franqueza de los pobladores de esos asentamientos espirituanos, donde, aunque no faltan las insatisfacciones, los electores votarán antes de irse guataca al hombro hacia la sitiería o luego del ordeño madrugador de las vacas.

Igual determinación respiró Naima Ariatne Trujillo Barreto, rectora de la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez, en los centros y comunidades de Jatibonico, y allí ha apreciado no solo la urgencia y la autenticidad de ese vínculo con el pueblo, sino el imperativo de hacerlo sostenible en el tiempo.

Esa relación deberá superar este primer encuentro con las personas, en escucharlas, para darle paso al acompañamiento en la búsqueda de soluciones novedosas a sus problemas, en un entramado muy complejo, lo cual constituye un reto extraordinario, admitió la también doctora en Ciencias.

Sobre los quebraderos de cabeza que significa lidiar con la crisis económica actual da fe el miembro del Consejo de Estado y presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular del territorio cabecera, Alexis Lorente Jiménez, integrante del Parlamento en sus dos últimas legislaturas.

“Como diputado ha sido un privilegio decir en todo momento que soy espirituario”, indica Lorente Jiménez, y más adelante destaca el valor de que los 20 candidatos a legisladores

escrita en piedra; sabemos que aún existe una masa revolucionaria, tan importante que más del 70 por ciento salió a votar en las últimas elecciones, pero eso nada tiene que ver con lo que pasaba antes”, añade Rosa Miriam.

El desafío que tendrá ante sí la próxima legislatura lo confirma la candidata por el municipio capitalino, la doctora en Ciencias Ailyn Febles Estrada, presidenta de la Unión de Informáticos de Cuba, quien subrayó la voluntad de contribuir a la mejora de los indicadores de la provincia a partir de la aplicación de la informatización y transformación digital, devenidas pilar de la gestión de gobierno.

De retorno a tierra espirituaña está la también doctora en Ciencias Marta Ayala, nominada otra vez por Yaguajay, concisa y alentadora durante el intercambio: “Si vibramos el 17 de marzo con la clausura del Coloquio Patria, si nos indignamos el día 19 con lo que pasó en el juego de pelota, todos iremos a votar este 26 de marzo por el voto unido”.

FIDEL POR SIEMPRE

Se despide la mañana; pero regresan las evocaciones a Fidel, y vienen de la candidata por Cabaiguán, Deivy Pérez Martín. Recuerda lo expresado por nuestro líder histórico en enero del 2003. “El voto unido no es una consigna —dijo en esa ocasión—, es una estrategia revolucionaria. No es un acto de disciplina, es un acto de conciencia”.

Con esa premisa, el pueblo espirituario volverá a las urnas, y dará el voto unido por la nación; nuestros candidatos fueron nominados por los ocho municipios, que constituyen la provincia; pero, en general, representarán a Cuba, asegura Pérez Martín.

Al decir de la dirigente partidista, los intercambios de los candidatos con el pueblo evidenciaron lo impostergable de afianzar los vínculos con la base, teniendo como referente el legado de Fidel y, en particular, su sensibilidad y esa empatía que atraía multitudes. Lo asevera Deivy Pérez, quien invita a salir al balcón, donde parece oírse de nuevo la voz del guerrillero: “Como ustedes no caben aquí, pero yo quepo allá, voy a bajar a verlos a todos”.



“Será un honor representar a La Sierpe, si el pueblo lo decide en las urnas”, dijo Jorge Luis Aneiros, presidente de la UNHIC.